

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Misión de paz y de justicia

España vuelve al seno de la sociedad de Naciones.

Allá va con todas las esperanzas que merece su tradicional empuje, con toda la gentileza que reclaman sus rancias, ilustres prestigios, y con toda la hidalgía que se debe a la profunda cordialidad con que se la llama.

Con ser muchas las cuestiones que envuelven hoy a los pueblos y reclaman de sus dirigentes una atención más cuidadosa para afianzar con francas soluciones la solidaridad de los hombres y de los pueblos en un lazo común de fraternal convivencia, ninguna ofrece para España en la hora de ahora aquel imperioso relieve que exige de su actuación ante aquel importante organismo, una preocupación inquietante conexa con el logro perentorio de intereses ineludibles.

Sin embargo, nunca como ahora se ofrece a España la ocasión de hacer llegar ante tan alta institución su voz autorizada en demanda de una apremiante misión de paz y de justicia.

En ella, España la noble matrona compasiva que mitigó dolores y enjugó lágrimas ajenas en la guerra mundial, la madre augusta de veinte pueblos que no puede ser insensible a las vibraciones cotidianas de la vida de sus hijas inolvidables, que sabe alegrarse con sus triunfos, y reirse con sus alegrías, y entristecerse con sus desventuras, es el ala que debe llevar al seno del más alto tribunal, formado hoy por los hombres que quieren hacer firmes y duraderos los anhelos de paz universal, la pretensión santa y justiciera que demanda el angustioso alarido con que se revelan allendes los mares los acerbos dolores de un pueblo infortunado.

Méjico, la nueva España pasa por trances de dolor y sangre que están clamando para la Historia y la Civilización, para la Justicia y para la misma Humanidad, el arranque gallardo, supremo e inaplazable de una intervención decidida que vindique, por lo menos, el derecho de todos, el derecho de gentes que se proclama por las victorias un día y otro, como conculcado con vesania por hombres que se dicen civilizados.

Del Vaticano ha salido ya la honda queja triste y dolorida, por esa indefensión en que se deja a los pacientes cordelillos conducidos un día y otro al suplicio en aquel desventurado pueblo. Ese reproche augusto, secundado por el Episcopado del mundo entero, ha hecho surgir de algunos Parlamentos la voz de protesta contra los desafueros de la persecución. El mundo católico, los mismos protestantes de Alemania, los librepensadores de Francia y hasta la prensa que, como la «Centralverei Zeitung», de los israelitas, rechaza el origen judío por el desagrado que le produce la persecución, y como «Daily Express», de Londres, que envía a Méjico un redactor especial a fin de puntualizar los procedimientos inhumanos que se usan con las víctimas, no ha podido sustraerse al imperativo de un deber de sentimiento o de justicia ante los hechos inauditos que están avorronzando al siglo actual.

Por todas partes, lo que pasa en Méjico a los católicos constituye la preocupación de los que se dan cuenta de sus responsabilidades, cuando menos, ante la Historia, como hombres que han asistido al más fuerte escándalo capaz de oscurecer las cla-

ridades de este siglo de luz y de proclamada civilización.

Ante este clamor y ante urgente demanda, a España incumbe llevar su voz a la Sociedad de Naciones, si no para reclamar contra la inculcación de los cánones sigados siempre y en todas partes y desde luego mucho antes de que los hombres de la nueva Era hicieran Códigos y confeccionasen leyes, que de ello dará su sanción la Providencia y juzgará la Historia, por lo menos para dejar a salvo la justicia que desde los mas primitivos términos que nacen del derecho natural hasta las últimas conclusiones científicas que se concretan en normas y procedimientos jurídicos, deben presidir los actos humanos para que sea gozable la vida de los hombres sobre la tierra.

Al reintegrarse España a la Sociedad de Naciones debe recoger esos alaridos de sus hijos de raza, los mejicanos, así como el justo reproche del Padre Común de los fieles, los tristes acentos de la Jeraquia de la Iglesia universal, el clamor de las multitudes creyentes, las protestas de los pueblos y las iniciativas de la prensa mundial, que se exteriorizan en este total alzamiento con signos de humana paternidad y decir allí:

«Yo, la que te di vida: Méjico, vengo aquí a título de madre dolorida a pedir para el hijo emancipado que sufre y llora, las dururas de la paz...»

Pero como no puede haber paz que no se asiente sobre el firme cimiento de la justicia, es preciso que sea España la que pida ante aquel organismo la pronta designación de una Comisión o algo análogo que tenga por misión especial y única el dictaminar sobre si se ha conculcado o no el derecho de gentes en los procesos seguidos por aquellos gobernantes o sus subalternos en la aplicación de las leyes a las víctimas mejicanas.

Las atrocidades que continuamente relatan las referencias están pidiendo esta aclaración. Para hacerlo debidamente había de realizarse esa información en el mismo Méjico y con todas las asistencias y garantías jurídicas que juzguen pertinentes la Comisión aludida.

En cuanto a ésta, pudiera formarse con cinco miembros: uno por el Vaticano, otro por el Gobierno de Méjico, otro por los estados americanos, otro por la Sociedad de Naciones y el otro por España.

De su gestión podrán derivarse las consecuencias que el mundo entero y la conciencia universal juzgue pertinaz y siempre y en todo caso la Historia dirá a todas las generaciones lo que la Humanidad debe a España por haber promovido esa santa misión de paz y de Justicia.

El Alcalde a Madrid

Mañana marchará a Madrid el Alcalde de esta ciudad, Excmo. señor don Alfonso Torres, para asistir a las sesiones del pleno de la Asamblea, de la que forma parte.

Lleva también el señor Torres diferentes asuntos benéficos para Cartagena que someterá a la aprobación de los Ministros de Fomento y Hacienda.

Lleve feliz viaje y que consiga cuanto se propone para bien de esta ciudad.

De Sociedad

LOS QUE VIAIAN

Han regresado de Alicante don Francisco Mevralo y don Agustín Alcaraz.

—Mañana marchará a Madrid el ex diputado a Corte don Carlos Tapie, que con el señor alcalde, otros miembros del Sindicato Minero de Cartagena Mazarrón volverán a tratar con el problema sobre el asunto de la minería.

NOTAS VARIAS

En la Catedral Antigua ha hecho su primera comunión de manos del Superior de los Misioneros, el precioso niño Pepito Molina Moreno.

A este y a sus padres don Joaquín Molina y doña Josefina Moreno, enviamos nuestra felicitación, por tan solemne acto.

—Ha recibido la primera comunión en la Catedral Antigua, el precioso niño Pepito García Vaso, hijo del director de «La Tierra» don Julio.

Al neofito, y a los padres nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se ha celebrado Hora Santa en la Caridad por el eterno descanso del alma de la que fué en vida virtuosa y respetable señora doña Antonia Palma Rico, viuda de Vázquez, de cuyo fallecimiento ocurrido en Granada se cumple el primer aniversario.

A su familia renovamos con este motivo nuestro sentimiento.

Comunión de Impedidos

Mañana a las 7 y 1/2 saldrá de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen la solemne procesión con el Santísimo para administrar la Comunión pasual a los enfermos e impedidos, de su feligresía.

He aquí el itinerario:

Carmen, Plaza de Alcolea, Palma Canales Baños del Carmen, San Fernando, San Vicente, Cuesta del maestro Francés, Pólvora, Jesús y María, San Esteban, Doncellas, Molino, regreso por estas calles a Morera alta y baja, Mariano Sanz, Puerta de Murcia a la parroquia.

A dicha procesión concurrirán todas las asociaciones religiosas de dicha parroquia.

Cerrará marcha un piquete con banda de tambores y cornetas y la música del regimiento «Cartagena». Se ruega a todos los vecinos por donde vaya a pasar la procesión, engalanan sus balcones.

Espectáculos

Nuestro anuelo en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Hoy y mañana actuación de los Espectáculos Cock Tails. A las diez y cuarto.

Teatro Circo.—Hoy la película «La Casa de la Troya», completa. Mañana «El único testigo» por la artista cartagenera Carmencita Martínez.

Gran Cine Sport.—Hoy «El difunto Matías Pascal», según la novela de Luigi Pirandello, por Luis Moran e Ivan Mosjoukine, en 10 partes. Mañana la comedia americana «El fantasma de las colinas» por Ken Maynard.—El lunes «La chita del arroyo», producción Firts por Colten Moore.

1.º y 9.º ANIVERSARIOS
de Doña Milagros Joaquina F. Cuber y Tovar
que falleció el 21 de Mayo de 1927
y de su hijo

Antonio Sánchez F.-Cuber

que falleció el día 17 de Junio de 1919.

Descansen en paz.

La Vela y Alumbrado que los días 21 del presente y 18 del próximo mes de Junio, estará en la Consagrada Iglesia de la Caridad; las Misas que dichos dos días se celebren, el Responso después de la de las doce y ejercicio de la tarde, serán aplicados por las almas de los finados.

Igualmente se aplicarán las Misas y Ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús, que los días 13, 17, 18 y 21 de Junio, a las ocho de la mañana, tendrán lugar en el Convento de Religiosas de Santa Ana (Murcia).

La familia de los finados, suplica en Caridad la asistencia al alguno de estos actos y una oración por el eterno descanso de sus almas, en lo que recibirán un especial favor a que estarán reconocidos.

Cartagena 19 de Mayo de 1928.

Varios Sres Obispos tienen concedido las indulgencias de costumbre.

Cruz Roja de Cartagena

Una biblioteca para los camilleros

Para general conocimiento y en pro de la buena idea que se propone, transcribimos la siguiente carta circular cuya inserción se nos ruega:

«Asamblea Local de la Cruz Roja de Cartagena.

18 Mayo 1928

Muy distinguido señor:

No he de ensalzar ante sus ojos la labor noble y altruista de la Cruz Roja en general y de la Cartagenera en particular, por su magna obra habla por ella.

En todo dolor, en toda catástrofe, en cuanto agobio o necesidad popular, se cierne sobre nuestra amada ciudad el santo símbolo de nuestra Cruz se eleva amparando las culpas y consolando las aflicciones.

Y en todas estas ocasiones son los camilleros, esos modestos hijos del trabajo, abnegados y humildes, los principales factores de las beneméritas obras de caridad que son títulos de honor para todos nosotros.

Esta Junta y en su nombre este Presidente, se consideran ligados a ellos por los más puros lazos del cariño y en la obligación de velar por ellos en todos los órdenes de la vida. Una de estas obligaciones es la de atender a su cultura y recreo.

A fin de que el local social sea para los camilleros centro de reunión y lugar de grato esparcimiento en el cual encuentren distracción y ese pasto intelectual tan preciso para el espíritu, queremos crear una biblioteca.

Usted, señor, que ha de sentir el afán de favorecer al humilde, por la simpatía de nuestra altruista labor y, por el deseo de mejorar la intelectualidad de unas clases modestas de la sociedad, puede ayudarnos en nuestra empresa, favoreciendonos con su ayuda, que pudiera ser el envío de algún libro adecuado o en la forma material que estime oportuna.

Esto se lo agradecerá profundamente toda la Cruz Roja Cartagenera nuestros camilleros, que será lo beneficiados con su desprendimiento, y en nombre de todos el Presidente que al mostrarle su reconocimiento,

e. s. m.

FELIPE BRINAS

General de Ingenieros de la Armada
NOTA: Los donativos de libros pueden enviarse al local de la Cruz Roja, Subida de la Muralla, número 7, b. j.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 5 y 1/2 en el campo del Stadium Cartagenero, jugarán un partido los primeros equipos del «Centella F. C.» y «Plus Ultra».

El encuentro promete ser muy entretenido por la validez y entusiasmo de ambos teams alineándose el «Plus Ultra» Ber; Mateo, Loprz, Oriño, León Yety; Riquelme Benavides Fernando Cayetano y Valentín; y por el «Centella» Juan Loal, Fernando Curuco, Urcey Pachines, García Garre, Juanel, Segura y Valenciano.

La nueva directiva del «Cartagena F. C.» guarda grandes reservas de cuantos trabajos realiza.

El cronista ha podido recoger en su antena, que se está en tratos con equipos de primera categoría como «Athletic» de Bilbao, para jugar el día 27 y en caso de obtenerse un buen resultado en las gestiones vendrá el «Malagueño» para devolverlo a visita que nosotros hicieramos.

El equipo de Málaga está considerado como notabilísimo y lo prueba el hecho de que obtiene grandes victorias últimamente con la derrota del «Real Murcia».

Sea uno u otro el equipo localero que nos visite ni match será interesante y por ello esperamos que el Stadium se verá lleno de aficionados.

C.

«Todo el día siento picor! Un consejo: Use el Mitigal! Friccione todas las partes que le piquen con el Mitigal y el picor le desaparecerá en seguida»

Para evitar contagios úsese Jabón antiséptico de Afridol.

Parroquia Castrens

La comunión mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Carmen, patrona de la Marina de Guerra, se celebrará mañana las 8 y 1/2.